
Sozialdemokratische Partei
Sektion Neuhausen am Rheinfall
Dr. Daniel Barer . ^ „„

Hofstettenstrasse 27 1 3.

8212 Neuhausen am Rheinfall
GEMEINDEKANZLEI

An die Einwohnerratspräsidentin
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8212 Neuhausen am Rheinfall

Neuhausen, 11. März 2018

Postulat

Einfühmng eines festen Viertelstundentakts (2x schnell, 2x langsam) mindestens zu den
Hauptverkehrszeiten auf der SBB Strecke (Schaffhausen) - Neuhausen - Winterthur in beide

Richtungen

Sehr geehrte Einwohnerratspräsidentin, Dame und Herren Gemeinderäte

Die SBB planen, ihr Angebot auf der Strecke (Schaffhausen) - Neuhausen - Winterthur auf den
Fahrplanwechsel 2018/2019 zu ändern. Unter anderem soll der Entlastungszug (SU) ab Schaffhausen und
Winterthur entfallen. Damit verschlechtert sich das Angebot für Pendler aus Neuhausen (und Schaffhausen)
zu den Hauptverkehrszeiten.
Bisher konnten die SBB auf dieser für Neuhausen wichtigen Linie nach Winterthur (und nach Schaffhausen)
nur zu den Hauptverkehrszeiten mit eben dieser S11 einen hinkenden Viertelstundentakt anbieten. In den
übrigen Zeiten bietet die SBB auf dieser Linie keinen Viertelstundentakt an. Dabei ist es mittlerweile
durchaus üblich, regionale Zentren in dieser Frequenz zu verbinden.
Für die Verbindung Neuhausen - Winterthur wäre eine Verbesserung der Transportfrequenz auch in
Anbetracht der nicht nur zu den Hauptverkehrszeiten überlasteten Strassenverbindung ein beträchtlicher
Mehrwert. Mit den anstehenden Bauprojekten in Neuhausen wird zudem der Pendlerverkehr ab und nach
Neuhausen erheblich zunehmen.
Die verbesserte Anbindung im Metropolitanraum Zürich, zu dem auch Neuhausen gehört, ist für Neuhausen

von zentraler Bedeutung.

Ich fordere den Gemeinderat Neuhausen auf,

1. dem Einwohnerrat mitzuteilen, welche Strategie er betreffend Bahnverbindungen von und nach

Winterthur für die nächsten 1 0 Jahre verfolgt.
2. sich bei den SBB für einen festen Viertelstundentakt (2x schnell, 2x langsam) mindestens zu den

Hauptverkehrszeiten von und nach Winterthur spätestens auf den Fahrplanwechsel 2019/2020
einzusetzen.

3. sich mit der Stadt Schaffhausen zu koordinieren, um die unter Punkt 2 genannte Forderung erfolgreich

umzusetzen zu können.
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Bester Dank und freundlicher Gruss
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